

roso, lo más deprimente y lo más injusto por anti-liberal no estaba en un sistema más o menos fácil, más o menos equitativo, mejor o peor para hacer efectivo el impuesto, sino en el impuesto mismo, y de consiguiente la iniquidad en mayor o menor grado subsistiría mientras no quedara éste suprimido totalmente, mientras la funesta cizaña no fuera arrancada de raíz.

¿Y no habrá un medio—pensaba yo—para que pueda el Municipio suprimirlo y dejar libre por completo al vecindario de una carga pesadísima, que verdaderamente le abruma, como resulta ser ese tributo que, además de la cuota crecida que representa, tantos gastos exige para su recaudación? ¿Y cuántas mejoras locales, con sólo lo que ha de destinarse a vigilancia y a administración, se podrían realizar!...

Estas o parecidas reflexiones, a diario repetidas, llegaron a ser para mí una constante preocupación; pero no se me ocurrió nunca, con esto, ese medio maravilloso que pudiera facilitar los ingresos necesarios para llegar a suprimir *de hecho*, ya que no de *derecho*, el impuesto de consumos, aborrecible y aborrecido porque, además de gravoso y de molesto, coartaba la libertad de todo el mundo, sujetando a revisión a diligencias, carruajes y peatones a la entrada en el término y poniendo trabas de todo género a las especies gravadas, que si no impedían dificultaban la libre circulación. Más tarde fué cuando, por casualidad, vino a parar a mis manos un periódico suizo, y en él leí una noticia que hubo de llamar por fuerza mi atención. Decía dicho periódico que en una población importante, que citaba, del cantón...X—tampoco recuerdo ya cual—el Alcalde había anunciado al vecindario el acuerdo tomado por la Corporación municipal, de que, durante aquel año, no se pagarían tributos, «por cuanto las rentas del Municipio daban lo bastante para cubrir todos los gastos del mismo».

Hé aquí un rayo de luz—me dije de seguida—: se pueden quedar exentos de tributación los vecinos cuando el Municipio cuenta con rentas suficientes para dejar atendidas con tales ingresos todas sus obligaciones. Veamos, pues, que clase de rentas podrían crearse en Sóller con el indicado fin.

Y se me ocurrió, por de pronto, la canalización de aguas potables por toda la ciudad, la construcción de una plaza o mercado cubierto, el alumbrado público y privado por medio del gas, y para más adelante, para cuando los tributos por consumos pudieran ser eliminados y se quisiera intentar la eliminación de los demás, la construcción en el arenal *d'En Repic* de los edificios apropiados para dejar convertida la hermosa concha en población veraniega, que fuera el punto de reunión de muchas familias adineradas, de aquí y de fuera, y un atractivo para los turistas de todo el mundo, que al venir a gozar en Mallorca de bellos panoramas y de un clima benigno, echan de menos comodidades y placeres que hallan doquier en el extranjero y de un modo especial en los balnearios y playas de moda a que suelen concurrir. De todas estas mejoras «rentísticas», digámoslo así, la que más fácil parecióme de realizar y la que creí podría dar prácticamente resultados más positivos y más inmediatos era la del alumbrado por gas, cuyo primer consumidor y el más importante sin duda habría de ser ya el propio Municipio, al substituir por elegantes faroles para el consumo de este fluido los vetustos de petróleo del alumbrado público, que eran incómodos, nada tenían de económicos... y alumbraban mal. A ver como podríamos fabricar en Sóller «municipalmente» gas dediqué ya desde aquel momento mis pensamientos y mis energías.

Hablé, ante todo, a mis amigos predilectos, a los más íntimos, y de ellos en especial a los compañeros de glorias y fatigas que, habiéndose afanado a mi lado, o yo al suyo, por cambiar el sistema de tributación del impuesto de consumos, sentían aún, después de conseguida la mejora, como yo, un vacío en el corazón. Y sólo don Andrés Pastor entre tantos, el popular médico *Roques*, patriota entusiasta, de ideas jóvenes, soñador, «ilusos», como yo, aplaudió sin reservas mi idea. Don Pedro Coll ya de seguida manifestó

que hablar de gas en Sóller era un solemnisimo disparate, por cuanto—decía—la población se compone de casas para una sola familia cada una, sin pisos de alquiler como en las ciudades populosas, y por lo mismo siendo tan vasto el perímetro en relación con los habitantes y muy costosas las tuberías, el consumo de estas casas así construídas no puede en manera alguna compensar dicho valor. Y añadía: ¿cómo quieres que dé beneficio todo el gas que se consuma en la calle de la Luna?, por ejemplo, con los metros de tubo que precisan para llevar el fluido a la Alquería del Conde y más aún habiendo largos tramos, como del *Pontet* al horno de *Ca'n Bala* y desde el molino de *Ca'n Riutort* al puente de la Cruz, en que no existe a un lado, y en parte a los dos, una sola construcción? Otros, menos pesimistas, convenían en que la industria del gas podría llegar a dar buenos intereses quizás, pero que nunca sería negocio lucrativo siendo empresa del Municipio; de los a quienes consulté, don Antonio Enseñat, don José Rullán Pbro. y don Pablo Ozonas abundaron en esta opinión, y en convencernos de nuestro error, al médico Pastor y a mí, se esforzó este último, durante muchas veladas consecutivas, en la tertulia de su casa a la que él y yo solíamos concurrir.

Mi gozo en un pozo, pues, como con lo que va dicho habrá comprendido ya el benévolo lector.

J. Marqués Arbores

Crónica Local

Casi todos los enfermos cuyos nombres citamos y de cuya gravedad dimos cuenta en nuestra edición anterior, han experimentado durante la presente semana alguna mejoría, lo que mucho nos satisface poder consignar, sintiendo en el alma que al dar esta noticia hayamos de emplear la palabra *casi* viéndonos obligados a señalar una excepción. Es la de nuestro antiguo y distinguido amigo, el anciano propietario don Bartolomé Colom Morell, quien no sólo no se ha aliviado sino que ha empeorado de cada día más hasta el punto de que si el abatimiento actual continúa se le administrará mañana el Santo Viático.

El que más rápida y notablemente ha mejorado ha sido el más joven de todos ellos, nuestro distinguido amigo don Manuel Badía, a quien ya su estado le permitirá embarcar uno de estos días para Barcelona, donde, al lado de su familia

y con los solícitos cuidados de ésta, podrá adelantar sin duda más todavía en su restablecimiento.

Que le deseamos obtenga pronto y sea completo.

Tocó la música en la plaza de la Constitución el domingo último, conforme habíamos anunciado, y la concurrencia de público fué en dicho día mayor que en los anteriores en que habíase verificado la misma diversión.

El jueves lardero, muy animado el paseo, iba a tocar de nuevo la banda de la «Lira Sollerense», habiéndose retrasado la hora con el fin de dar lugar a que pudieran asistir a solazarse los trabajadores que de dos a tres de la tarde suelen en dicho día terminar el jornal; pero sólo pudo tocar el paso-doble para empezar, pues que la lluvia obligó a los músicos a abandonar el tablado, y como ésta fué cada vez más recia se hubo al fin de desistir.

Mañana y el martes próximo, último día de carnaval, amenizará dicha banda el paseo, también en la Plaza, de tres y media a cinco y media de la tarde, ejecutando bajo la inteligente batuta de su Director, don Miguel Oliver, los siguientes programas:

Mañana, domingo, día 18

- 1.º *La viuda alegre*, paso-doble por Franz Lehar.
- 2.º *Alegría de Mimi*, jota, por P. Martorell.
- 3.º *Indiana*, mazurca, por J. Losada.
- 4.º *El Santoñés*, wals, por J. Santos.
- 5.º *Montagnarda*, sinfonía, por X.
- 6.º *El Gallito*, paso-doble, por X.

Martes, día 20

- 1.º *El abanico*, paso-doble.
- 2.º *La muñeca*, polka, por G. Lago.
- 3.º *Bella-Rosa*, sinfonía, por X.
- 4.º *Indiana*, mazurca, por J. Losada.
- 5.º *Marie-Henriette*, sinfonía, por X.
- 6.º *La viuda alegre*, paso-doble, por F. Lehar.

Sabemos que con el concierto del martes quedará terminada la primera parte de la temporada musical, que reempezará en las fiestas de Pascua de Resurrección. Este paréntesis de silencio lo hará la banda de la «Lira Sollerense» con el doble fin de no ser motivo de distracción a los fieles que concurren a oír los sermones cuaresmales en la tarde de los días festivos en la Parroquia y de poder

prepararse para tocar en la velada musical que organiza la Sociedad y para asistir a las procesiones de Semana Santa, por medio de ensayos *ad hoc*.

Nos parece acertada la resolución.

La Benemérita de este puesto, teniendo noticia de que en la vaquería de don Bernardo Pol se había cometido un robo, llevándose los ladrones 18 sacos de pulpa de remolacha valorados en 198 pesetas, practicó las oportunas diligencias que dieron por resultado la detención de tres individuos, de oficio pastores, los que confesáronse autores del hurto y manifestaron haber vendido dicho género a un vecino al precio de cuatro pesetas el saco.

Fueron puestos los poco escrupulosos autores de la sustracción, con el atestado correspondiente, a disposición del Juzgado.

El señor Cónsul de Bélgica en Palma, don Luis Galantomini, nos ha dirigido expresiva y muy atenta carta en la que nos participa que está encargado de recoger fondos para la Cruz Roja Belga, con el fin de aminorar en lo posible las penas y los sufrimientos de los desgraciados heridos y refugiados belgas residentes en el extranjero.

Deseosos nosotros de secundar al distinguido representante de la infortunada nación belga en esta isla en su obra caritativa, nos apresuramos, no sólo a hacerlo público para que llegue la noticia a conocimiento de los mallorquines a quienes el SÓLLER semanalmente visita, sino que a llamar de un modo especial en el corazón de nuestros paisanos con la casi completa seguridad de éxito. En efecto, conociendo sus filantrópicos sentimientos, por una parte, y por otra las grandes simpatías que ha despertado en la generalidad el magno infortunio de que la culta nación ha sido víctima, cabe esperar que la voz de su representante aquí, que a ellos por nuestro conducto se dirige, será escuchada, y la justa petición en pro de los desgraciados atendida.

Las entidades locales «Banco de Sóller» y «El Gas» han dado ya el ejemplo, suscribiéndose respectivamente por las cantidades de 50 y 25 pesetas; de esperar es que todas las personas caritativas con Bélgica relacionadas y que, aún sin serlo, sientan por la desgracia conmisericordia, se apresurarán a seguirlo. El Director-Gerente de dicho Banco, don Jaime Marqués, recibirá los donativos, y en estas columnas publicaremos los nombres



LA SEÑORA D.ª MARÍA MARGARITA MORAGUES Y BILLON DE RIPOLL

Falleció en esta ciudad, el jueves, 15 de Febrero de 1917, a las tres y media de la tarde,
A LA EDAD DE 80 AÑOS
después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
(E. P. D.)

Sus desconsolados esposo, hijos, hija, hija política, hermano, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se dignen encomendar su alma a Dios, por lo que recibirán especial favor.

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a todos los fieles por cada Misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren o parte de Rosario que rezaren por el alma de la finada.
Su Ilma. el Nuncio de S. S. se ha dignado asimismo conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

de los donantes, pues que a este efecto dejamos abierta una suscripción.

También nuestro estimado amigo don Juan Marqués Frontera, Agente Consular de Francia en esta ciudad, nos ha participado que, con destino a la Cruz Roja de Francia, recibirá socorros pecuniarios para los heridos de esta otra infortunada nación.

Ya lo saben, pues, nuestros lectores, entre los cuales es crecidísimo el número de los que, por tener intereses allá o por sostener relaciones estrechas y continuas quizás con los mismos que sufren y de su liberalidad necesitan, más obligados a la obra benéfica que la Cruz Roja Francesa practica se han de sentir. Amor con amor se paga; por lo mismo los que en Francia comercian y del comercio han sacado los medios con que, con holgura, pueden vivir, justo es también que en los momentos actuales de penuria y de dolor, cuando probablemente a los mismos clientes que un día les favorecieron les falta consuelo y protección, se apresuren a dárselos.

Por conducto de la Agencia Consular de Francia en Sóller pueden hacer llegar a los necesitados sus socorros; háganlo, y demostrarán al mismo tiempo que la generosidad de su corazón otro sentimiento no menos noble de su alma: el de la gratitud.

Hubo el sábado y domingo próximo pasado, conforme anunciamos, función de cine en la «Defensora Sollerense» y el jueves y domingo en el «Cinema-Victoria». Las películas que se proyectaron en ambos salones fueron del agrado de las personas que a dichas funciones concurrieron.

Para mañana, en el «Cinema-Victoria» se ha anunciado un extraordinario programa, proyectándose el 5.º y 6.º episodios de la gran serie «Lucile la hija del circo», y completarán el programa las cintas tituladas *Maridos noctámbulos* y *Heroicidad de don Basilio*.

En el concurso últimamente celebrado en el Seminario Conciliar de San Pedro, de Palma, para proveer dos plazas de «Niños Cantores», obtuvo una beca el simpático joven de esta ciudad Miguel Marqués y Rosselló, hijo del sacristán mayor de esta parroquia, don Antonio, y sobrino del Maestro de Capilla de la misma, Rvdo. don Miguel Rosselló.

Tenemos especial satisfacción en poder felicitar al niño Marqués por los exámenes brillantísimos que verificó y que le hicieron acreedor a tan meritoria recompensa.

Se disputaban las dos plazas mencionadas ocho opositores.

Hacemos extensiva nuestra felicitación a los padres, tío y demás familia del agraciado.

El Ayudante militar de Marina de este distrito ha publicado un edicto haciendo saber al público que se halla depositado en la Capitanía del puerto un saco conteniendo una lata llena al parecer de petróleo.

E interesa al mismo tiempo se presente a reclamarlo dentro el término de un mes quien pueda acreditar ser su dueño, pues que transcurrido éste será entregado a quien lo halló.

Por lo que pueda interesar al público la noticia, la incluimos en la presente crónica extractando el edicto de referencia.

Del viaje a Barcelona y Cette que emprendió hace algunas semanas, no ha regresado todavía el vapor de esta ma-

trícula «Villa de Sóller», pues que, como saben ya nuestros lectores, en el intermedio verificó otro viaje extraordinario entre Valencia y dicho puerto francés.

Del regreso de éste es esperado dicho buque aquí el martes próximo.

No nos es posible anunciar todavía el día en que volverá a salir—que será regularmente siguiendo el antiguo itinerario, haciendo uso del salvoconducto que facilitará el Consulado alemán según en otro lugar del presente número decimos—, por cuanto acerca del particular nada tiene resuelto la Dirección a la hora en que escribimos.

Por medio de atento B. L. M. nos participa don Alfredo Müller, cónsul de Alemania en Palma, que, según instrucciones de la Embajada Imperial en Madrid queda autorizado dicho Consulado para extender salvoconductos a los buques fruteros españoles que vayan a Cette, en las mismas condiciones que se aplicaban anteriormente a los que iban a Inglaterra.

Respecto a las condiciones y demás pormenores acerca del particular, podrán los interesados enterarse en dicho Consulado.

Con gusto damos publicidad a esta noticia, pues que tenemos la seguridad de que ha de alegrar a nuestros agricultores, comerciantes y al vecindario en general, ya que la resolución tomada por el Gobierno alemán ha de favorecer muy mucho los intereses de esta comarca que, según dijimos ya otro día, quedaban en extremo perjudicados a consecuencia del bloqueo por él decretado contra las naciones de la *Entente*.

Los bailes de máscaras, actualmente en su apogeo, estuvieron muy animados el domingo y jueves últimos, en especial los de *Ca'n Domingo* y de la «Asistencia Sollerense». Los que organizó exclusivamente para sus socios y los de la «Defensora» el «Círculo Sollerense» han estado menos animados hasta el presente que los mencionados y que los que se dieron en el mismo salón en años anteriores.

¿Cuál es la causa?

En nuestra opinión, que los socios del «Círculo Sollerense» han tomado en su gran mayoría... el rábano por las hojas. La Junta Directiva ha querido probar este año si era posible dignificar los mencionados bailes, cuya moralidad había venido en Sóller, como todo el mundo sabe, bastante a menos; y los socios, en vez de secundar a la Directiva en bien de sí propios y de sus propias familias llevando allá a éstas en su compañía, pónenla trabas y censuran su actitud, quejándose porque no abundan las máscaras después que ellos no han acompañado a ninguna de las que debieran ser las únicas que debieran admitirse en el salón.

Por lo visto, no será aún este año que se le dé el carácter de culta, que debería tener, a esta carnavalesca diversión.

Cumpliendo la promesa hecha en nuestro número anterior, acerca de la compañía de zarzuela que durante un par de semanas ha de actuar en el teatro de la «Defensora Sollerense», podemos hoy informar al público que el empresario, señor Serra, se ha propuesto abrir un abono para la serie de funciones en proyecto, y que a este efecto estará aquí el miércoles próximo y días sucesivos que considere él necesarios.

La compañía es la de zarzuela y ópera que dirige el primer actor don Alfonso Hernández y en la que figuran las aplaudidas tiples señoras Asensi y Belda, el barítono don Ignacio Cornadó

y el primer actor don José Ramos, formando, según noticias, con las demás partes un cuadro completo y bajo todos conceptos aceptable.

Hará el *debut* el sábado próximo, día 24, poniendo en escena la grandiosa ópera en dos actos, música del eminente maestro Vives, *La Generala*, y la zarzuela con música del malogrado maestro Chapí *La tragedia de Pierrot*.

De desear sería que tuviera esta empresa más suerte que la que tuvo la anterior, que por cierto, por las excelentes cualidades de los artistas de aquella compañía, mucha más de la que tuvo merecía.

En el andén de la estación del ferrocarril una señora vecina de esta ciudad perdió días pasados una cartera conteniendo, además de un billete de banco de 25 pesetas, otras notas que eran para ella de mucho valor. Ignoraba la vecina en cuestión dónde había perdido la cartera; no obstante, dió conocimiento al Jefe de la estación, quien la prometió que si la había perdido en el perímetro de ésta y persona extraña al personal empleado no la tenía, la encontraría y se la devolvería.

En efecto, practicó las diligencias oportunas y la cartera de referencia volvió a poder de su dueña pocos días después; ésta, agradecida a la amabilidad, celo y honradez del Jefe, don Cristóbal Ferrer, nos suplica demos publicidad al hecho haciendo al mismo tiempo pública su admiración y su gratitud.

Queda complacida, pues.

En Fornalutx, ayer de madrugada, uno de los hombres que trabajaban en la almazara de la casa solariega de *Ca'n Borrás*, fué echado de menos en el pajar donde dormía por uno de sus compañeros, quien por de pronto no malició la ausencia creyendo se había levantado para alguna necesidad; pero al ver que tardaba más de lo regular en volver, fué en su busca, y con gran sorpresa y el susto consiguiente vió que el infeliz—que desde algún tiempo a esta parte daba indicios de tener trastornadas sus facultades mentales—se había echado a una cisterna existente en la misma casa, y en el fondo yacía ya cadáver. Llamábase la desgraciada víctima Antonio Albertí, era viudo y contaba unos cincuenta años de edad.

Hemos dicho «se había echado» porque no era posible en manera alguna, dada la configuración y estrechez del brocal, que en la cisterna hubiera caído.

Dió el estupefacto compañero del suicida conocimiento del hecho al propietario y vecinos, y a las autoridades locales, y poco después, a cosa de las cuatro, en el sitio de la ocurrencia se personó el Juzgado, con el médico municipal don Jaime Antonio Mayol y numeroso gentío. Identificado el cadáver y después de practicadas las primeras diligencias, dispuso aquél el levantamiento de éste, que fué conducido seguidamente al cementerio.

Para regentar con carácter interino la escuela nacional primera de niños de esta ciudad, vacante por traslado de nuestro amigo señor Gelabert, ha sido nombrado por el Rector de la Universidad de Barcelona, según leemos, nuestro paisano el joven Maestro don Jaime Borrás y Ferrer.

Le felicitamos y le deseamos en el desempeño del cargo el mayor acierto.

Llamamos la atención acerca del anuncio que publicamos en otro lugar del presente número, referente a la Junta General ordinaria que debe celebrar la Compañía «Ferrocarril de Sóller» el

domingo día 25 del corriente, cuyo anuncio apareció equivocado en nuestra anterior edición, pues dijimos el día 27 en vez del 25 en que debe tener lugar.

Valga la rectificación.

En la mañana de hoy, en la iglesia parroquial del vecino pueblo de Fornalutx, se han unido con perpétuo lazo del matrimonio, nuestro paisano el joven industrial don Luis Bibiloni y Miquel y doña María Bauzá y Mayol.

Ha bendecido a los novios el Reverendo Cura propio de aquella iglesia.

La concurrencia de amigos y conocidos fué bastante numerosa, a la que, después de terminada la ceremonia religiosa, se ha servido en casa de los padres de la desposada exquisito refresco.

Los noveles esposos, a los que lo mismo que a sus respectivas familias felicitamos, han salido para Palma en donde pasarán la luna de miel.

Pasado mañana, lunes, a las ocho y media de la noche, en el salón del «Fomento Católico» se celebrará una velada recreativa con arreglo al siguiente programa:

1.º *Los tres valientes* juguete cómico.

2.º *Gloses desbaratades*.

3.º *Mestre Fornari*, pieza en un acto, original de don Pedro de A. Peña.

Dicha velada ha sido organizada por los jóvenes pertenecientes a la Congregación Mariana, en obsequio de los protectores.

Para dar facilidad a las personas que quieran asistir al mencionado acto, las puertas del salón se abrirán tan pronto acabe la función en la iglesia parroquial.

Otra velada, con idéntico programa, se celebrará el martes próximo, último día de carnaval.

AYUNTAMIENTO DE SOLLER

El Ayuntamiento, en la sesión celebrada el día 6 del actual, acordó someter a una información a efecto de reclamación por término de quince días el padrón-registro de las sepulturas del cementerio católico que tienen monumento, panteón, lápida o construcción que sobresale de la sepultura o está empotrada en los muros del Cementerio, formada a los efectos del arbitrio acordado imponer por el Ayuntamiento sobre las mismas, según tarifa núm. 7 aprobada que se acompaña al presupuesto autorizado para este año.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de las personas a quienes pueda interesar; advirtiéndole que el citado documento estará de manifiesto en la secretaría del Ayuntamiento durante las horas de oficina.

Sóller 14 Febrero de 1917.—El Alcalde, Francisco Enseñat.—P. A. del A, Amador Canals Srio.

EL GAS

SOCIEDAD ANÓNIMA

En cumplimiento de lo que previene el artículo 15 de los Estatutos por que se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno de la misma ha acordado convocar a la General ordinaria para el día 18 de los corrientes a las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la asociación, calle de Buen Año, n.º 4.

Y a tenor de lo que previene el artículo 20 de dichos Estatutos, los accionistas deberán depositar sus acciones con veinticuatro horas de anticipación a la señalada, en las oficinas de la Sociedad, y recoger al mismo tiempo su correspondiente papeleta de asistencia.

Sóller, 3 de Febrero de 1916.—Por la Sociedad Anónima «El Gas».—El Director Gerente, F. Crespi Morell.

Agustín Fuster

PROCURADOR

Participa a su numerosa clientela haber trasladado su domicilio y despacho, calle de San Bartolomé, 28, 1.º—PALMA.

MILITARES REGIONALISTAS

Indiscutiblemente vamos progresando. Después de los catedráticos y escritores han venido los políticos y los comerciantes. Por fin, en una minúscula vanguardia, acaba de llegar la milicia. En las columnas del diario madrileño *La Correspondencia Militar*—donde a menudo suelen aparecer distintos escritos que interesan a estas islas—acaba de pronunciarse la palabra sagrada: *descentralización*. El caso es curioso y merece ser comentado. Los militares ya no tienen escrúpulo en aceptar esa moderna fórmula política del progreso humano que se inspira en la santa repartición del trabajo y en la especialización de funciones. Los más fervorosos defensores del ferroz unitarismo español empiezan a entrever la verdad. Algo es algo.

Expliquémonos. En el citado diario profesional militar ha aparecido un artículo llamando la atención de los gobernantes sobre la importancia estratégica de la isla de Menorca y del magnífico puerto natural de Mahón «entregado, según expresión del articulista, a los torpes brazos de nuestra incuria.»

El colaborador de *La Correspondencia Militar* lamenta la mala orientación de las últimas reformas militares, al suprimir un escuadrón y un regimiento de la hermana Menorca, precisamente cuando la «bien orientada» Marina militar convierte en base naval avanzada el codiciado puerto mahonés. Y atribuye todo ello a la práctica rutinaria que quiere centralizarlo todo y hace residir el mando de las Baleares en la isla de Mallorca, extensa, fértil y rica, pero secundaria, militarmente juzgada. Por eso, en nombre de la supremacía militar de Menorca, el articulista que comentamos pide para esa isla un buen artillado, elementos navales, pertrechos de guerra, municiones de boca y «numerosa guarnición permanente mandada con independencia, porque en los críticos momentos de una defensa, el mando y la responsabilidad son indivisibles.»

Creo nuestro colega militar que, si lo considera bueno y así lo desean nuestros hermanos de Menorca, ningún inconveniente tenemos la mayor parte de los mallorquines, en que el mando superior del ejército resida en la vecina isla y que se dote a ésta de todos los elementos militares que el Estado quiera concederle. Preocupados por nuestra vida interna, atentos a nuestro renacimiento que nos da mucho que hacer, nosotros dejamos a merced del centralismo esas espinosas cuestiones de la *defensa nacional*, y aún deseamos que no se nos moleste sobre ese particular, pues la madre experiencia nos enseña que a veces se ha aprovechado el tabú de la

defensa nacional para lesionar intereses que nos son muy caros.

Pero, dejando aparte esas cuestiones locales que, por serlo, han dado motivo a estas líneas, nos interesa sobre todo consignar lo que decimos al principio; esto es, las ideas anti-centralistas del articulista militar de referencia y la saña con que combate «la terquedad política que va en pos de influencias que valen votos, fomentando empleomanías perjudiciales, aumentando sueldos...» También pone en parangón el descuido en que se tiene a Menorca y «la obstinada miopía ante la exuberante frondosidad de toda clase de funcionarios». Y, al final de su escrito, el autor detesta la artificiosa división de España en 49 provincias y se muestra partidario decidido de la división, del territorio que está actualmente bajo el dominio del Estado español, en diez o doce grupos departamentales, «respetándose, añade, componentes históricos y aligerando en muchos millones los gastos públicos, pésimamente administrados».

JUAN ESTELRICH.

Crónica Balear

Palma

El Comité del partido liberal acordó presentar en las próximas elecciones de diputados provinciales, tres candidatos: dos en el distrito de Inca y uno en el de Palma.

Se designaron a don Luis Alemany, para luchar en el distrito de Palma, y a don Juan Llobera y a D. Domingo Alzina, en el de Inca.

Los mauristas presentan en el distrito de Palma, a D. Miguel Rosselló Alemany.

El lunes hubo en la plaza de Abastos gran escasez de carne de buey y ternera, hasta el punto que fueron muy pocas las personas que pudieron proveerse de dicho artículo.

Ello obedece, según afirman los corcantes, a que existe apenas ganado en la isla y los tenedores que lo poseen exigen por él precios tan elevados que no les permiten adquirirlo, por lo que han tenido que expender la carne a dos pesetas el kilogramo.

Publica la *Gaceta* el proyecto de ley que leyó el ministro de Fomento, autorizándole para que, además de las obras que figuran en el actual presupuesto, ejecute durante el curso del corriente ejercicio económico, las obras que figuran en el proyecto y que ascienden a 27. 873.524 pesetas.

Respecto a Baleares figuran las siguientes reparaciones de carreteras de la provincia:

Palma a puerto de Alcudia, kilómetros del 6 al 30; Palma al puerto de Colón, 1 al 24, 31 al 37 y 46 al 51; Mahón a Ciudadela, 1 al 12 y 18 al 38; Palma a Estalenchs, 4 al 7; Mahón a Villacarlos, 1 al 3; Palma a Capdepera, 20 al 70; Palma al puerto de Andraitx, 3 al 7; Palma al puerto de Sóller, 9 al 16 y 27 al 30.

El viernes por la noche salieron para Barcelona en el vapor «Miramar» el capitán, piloto y los cuatro marineros de la goleta inglesa que fué hace algunos días torpedeada a treinta millas de la isla de Cabrera.

Mañana, domingo, empezará en la Santa Iglesia Catedral Basilica el solemne triduo de Cuarenta Horas que todos los años se celebra en dicho templo en desagravio de las ofensas que recibe el Señor en estos días de Carnaval.

Por la mañana a las diez y media se celebrará solemne Misa mayor en la que predicará el Ilmo. señor Obispo de la diócesis, Dr. don Rigoberto Domenech.

Felanitz

De lluvia está el tiempo hace algunas semanas, y lluvia tenemos indefectiblemente cada día, con mayor o menor intensidad y especialmente desde la puesta a la salida del sol.

Es tan abundante la humedad en los campos, que todo trabajo en ellos se hace imposible. De manera que el agricultor permanece muy a gusto brazos cruzados, consciente de que tiene para sus intereses mayor valimiento esta porfiada actividad lluviosa que la más solícita y oportuna labor resultando de su esfuerzo personal.

Han sido tan pausadas en su caída todas las lloviznas, que nuestras calles—principalmente las más céntricas, que parecen mejor dispuestas para quedar intransitables en ocasiones como la presente—permanecen desde hace tiempo convertidas en perenne lodazal.

Invariable como desde hace meses continúa el precio del almendrón.

En este mercado se pagó el sábado a razón de 80'00 pesetas los 42'37 kilos.

Campos

Está ya terminada y pronta a inaugurarse la parte de la línea férrea de Palma-Santanyi que ha de conducir hasta este pueblo de Campos, y que es prolongación de la que, inaugurada hace unos meses, llega a Lluchmayor.

Acerca de la inauguración, el Subdirector de la Compañía de Ferrocarriles

de Mallorca, don Sebastián Feliu, manifestó que la línea está ya concluida y que se cuenta con el material que se construyó para la línea total.

Falta solamente que la línea sufra la inspección del Ingeniero del Estado (que es el de la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, don Juan Frontera), inspección que ha sido ya solicitada por la Compañía, y una vez realizada y como consecuencia de ella la Dirección General de Obras públicas autorizará la inauguración y explotación de dicho trozo.

Desea la Compañía, y tiene esperanza de conseguirlo, que la inauguración se realice dentro del presente mes, si bien ya será al final del mismo.

Bañalbufar

El domingo por la mañana, a cosa de las diez, el carabnero vigilante en el sitio del barco embarrancado descubrió entre unas grandes rocas un cadáver.

A la una de la tarde apareció a flor de agua otro cadáver, que después de bastante trabajo lograron extraerlo el cabo de la guardia civil Bernardo Riera y el guardia Miguel Mas, habiendo éstos dado aviso a las autoridades, las que se personaron en el lugar del siniestro como también muchos vecinos que después de grandes esfuerzos y poderlo sacar de entre unas rocas, todo cubierto de arena y algas, fué hallado envuelto con la bandera italiana y en un abrigo hecho trizas. Reconocido no se le encontró indicio con el que pudiera congeturarse el cargo que desempeña en el barco este tripulante, si bien pudiera ser el cadáver del capitán por ser muy significativo encontrarle envuelto en la bandera.

Las autoridades dispusieron su levantamiento y traslado al depósito del cementerio, quedando a disposición del Cónsul.

El patrón de la Arrendataria encontró otra bandera, la que está en depósito en la Casa Consistorial.

La marejada norte del viernes anterior, que fué muy dura, destrozó completamente el barco, quedando lo que tan solo se puede decir restos de dicho barco.

Algunos días después, la Benemérita del puesto de Esporlas puso en conocimiento del Gobernador haber aparecido otros dos cadáveres del velero «Luigina».

Dichos cadáveres iban completamente desnudos, hallándose en estado de descomposición.

Fueron extraídos a la costa, personándose en el lugar de la ocurrencia el Juzgado que ordenó el levantamiento de los mismos y fueron trasladados al Cementerio.

Folletín del SOLLER -12-

SOLITA

músico de profesión y vivía en la calle del Salitre, en una de esas casas de vecindad donde se desconocen las comodidades y que sirven de refugio a la pobreza.

Antonio Escudero habitaba un cuarto del piso bajo que rentaba a su dueño la modesta suma de 18 reales al mes, y el pobre músico, viejo y achacoso, pues había cumplido sesenta años de edad, se hallaba reducido a la última miseria.

El mobiliario del profesor de violín se reducía a un jergón, una mala manta y una palmatoria de barro.

Los vecinos decían:

—El día menos pensado, don Antonio y Solita amanecen muertos de hambre y de frío.

Acontece siempre entre los honrados inquilinos de esas pobres casas de vecindad que hay siempre alguno a quien nunca le apean el tratamiento y se le antepone el don a su nombre de pila.

El infeliz músico era indudablemente el vecino más pobre, más desheredado de la casa, y sin embargo, todo el mundo le llamaba don Antonio, y don Antonio para no morir de hambre, tocaba todas las noches, arrimado a una esquina, la *Casla Diva*, el duo de los *Puritanos* y otra multitud de reminiscencias célebres, recibiendo a veces limosna de los mismos que le daban tratamiento.

Esta respetabilidad, que no le había hecho perder la miseria, se debía sin duda a los apollillados faldones de su gabán, a su mugriento sombrero de copa alta, a la inefable y bondadosa expresión de su rostro y a los cabellos blancos que coronaban su cabeza.

En voz baja los vecinos de don Antonio aseguraban que no siempre había pedido limosna, y que era tan honrado y tan hombre de bien como pícaro y desnaturalizada era su hija, madre de aquella rapaza que compartía la miseria con su abuelo.

Todo esto supo Aurelio por boca de uno de los médicos del Hospital General, que era amigo suyo y a quien pidió autorización para visitar al enfermo.

Aurelio entró en la sala de San Sebastián acompañado del mismo médico y

profundamente conmovido, pues como verá el curioso lector, Valflorido conocía muy mucho al viejo enfermo abuelo de Solita.

En la sala reinaba el más profundo silencio, sólo interrumpido de vez en cuando por alguna tos asmática o algún lánguido suspiro escapado del pecho de los enfermos.

Contenía unas cuarenta camas, pero sólo doce se hallaban ocupadas.

Junto a una ventana, por donde penetraba un hermoso rayo de sol, se veían dos Hermanas de la Caridad sentadas: una de ellas leía en su devocionario; la otra se hallaba ocupada en hacer hilas.

Estas piadosas mujeres, que dedican todas las horas de su vida a curar a los pobres enfermos, y cuya exactitud en servirles las medicinas y los alimentos es proverbial, dirigían con frecuencia miradas al reloj para no retardar ni un segundo las órdenes de los médicos.

El enfermo número 10, es decir, el profesor de música don Antonio Escudero, se hallaba incorporado en su cama con la cabeza levantada por tres almohadas. Sin duda aquella posición le permitía respirar más fácilmente.

Nuestro músico era un viejecillo de

fisonomía tímida, color pálido y muy demacrado.

Llevaba toda la barba, y ésta y los mechones de pelo que rodeaban su gran calva eran de un blanco amarillento.

La expresión de sus ojos era dulce y melancólica como la del hombre que está acostumbrado a los grandes golpes del infortunio y se resigna a soportarlos sin protestar.

Mirando con detenimiento aquella cabeza, se notaba alguna distinción, algún resto de otros tiempos que siempre acompaña a los hombres hasta el sepulcro, y que no pueden borrar del todo los mayores infortunios.

El pobre viejecillo número 10 había inspirado desde el primer momento ciertas simpatías a los médicos, a las Hermanas de la Caridad, y a los practicantes, porque su voz dulce y tímida y sus miradas llenas de mansedumbre pedían las cosas de un modo que interesaban.

Además, a todo el mundo le había hablado de su nieta con tanta ternura, les había suplicado de tal modo que la buscaran, que el médico había dado ór-

(Continuará).

DEL AGRE DE LA TERRA

EL COMTE DE MONTCERDÀ

¿Voleu que 'hus conti l' historia del comte de Montcerdá?

La me contá el sen Xup de Calvià que sia a la santa gloria.

Diuen qu' el comte vivia a un castell, i arraconat dins una cambra, llegia nit i dia un plegamí tot corcat.

Lo que deia el plegamí es lo que l' historia calla, mes, si 'm voleu creure a mi no está aquí l' argument de la rondalla.

El comte ja mai sortia del castell; deia la gent qu' encara qu' ell ho volia no poria desde un mal encantament.

La rondalla diu qu' un dia el comte fé un gran pecat, i l' castell quedá encantat fins qu' hauria donada hospitalitat.

Quant la fosca s' escampava p' els corredors del castell un infern s' hi desfermava i aixordava l'aborronant marruell.

Renou de cadenes, crits, ais i xiscles i llaments que semblaven de ferits esbaltits pel geni dels sufriments.

Semblava que s' esbucás amb fracás el castell i la masía, i l' comte no 'n feia cas, llegia sempre, llegia...

I la gent, aborronada, no s' acostava al castell de por qu' una mala fada renegada

no 'ls hi fés deixar la pell

A la porta del castell ha tocat una pastora; la pastora du un anyell i un ramell

d' una olor etxisadora.

—¡Oh, comte de Montcerdá!, trescant el bosc m' he perduda i vos veng a demanà

llit i pa per aquesta nit. L' ajuda

qu' hem donau, noble senyor, la vos pag amb est anyell

qu' es de ma guarda el millor, i un ramell

tot de flors de bona olor

—¡Pastora, si vos sabieu qu' el castell está encantat no voldrieu

que 'hus das hospitalitat i al bosc vos ne tornariau!

—Mala llengua de la gent compte que tenui mal cor, i ara veig ben clar que ment; no comte, l' encantament no 'm fa por.

—¡Endavant!
El castell no está encantat; hei estava fins i tant donás hospitalitat, i vos heu romput l' encant.

Encara no ho havia dit el comte, quant va fé un tró que 'l va deixá estemordit, i a la nit al castell no hi sorti pó.

—Ho vull, Rosa; (era el nom de la pastora), vull que tú sias ma esposa ara que 'l meu cor ja gosa d' una pau qu' ha temps qu' anyora.

I diuen que se casaren en bell temps de primavera, i passaren no sé quants d' anys fins qu' anaren tots dos a veure Sant Pere.

LLUIS OBRADOR BILLÓN

NOTABILIDATS

Ne Merceditas es una nina que ja té devuit anys, un poc grasseta, i com se diu ben bé que 's greix i sa jovintut són hermosos, dit s' está que na Merceditas passa per atlots guapa encara qu' es perfil de sa seva cara no sia d' ets més corrèctes.

Hei ha ocasions en que es molt conversadora; en camvi n' hi ha d' altres en que no obri boca; cosa des genit! com diu sa mare.

Els seus pares n' están tan enamorats que no sabén que fer-se per donar-li gust; com no 'n tenen altre!

Va venir an el món a força de pregaries i de ciris cremats a s' altar de Santa Rita, sa dematinada d' un dia d' hivern nubós i fret. Aquell dia varen començar ses alegries dins aquella casa i ses graciosidats de sa nina, porque ja 's sab que un aqueixa edat tots els infants son p' els seus pares molt graciosos.

Com no volgué prender es pit a sa mare, va esser cosa de cercar-li, tot-d' una, una dida, lo que fone una gran sort porque així sa mare ja no se hagué de molestar més per sa nina; sa dida se 'n cuidaria; per altre part, sempre seria més bona sa llet d' una dona pagesa, criada an es camp, ben assolejada, que no sa d' una senyora delicada que no poria sortir a s' aire que no se costipás ni an es sol sense sombrilla, porque li omplia sa cara de pigues... i altres herbes.

Idò, si; tot eren gracies de sa nina: si se posava a plorar, era que volia que la passetjassen porque sa gent la vés, i tot seguit sa dida havia d' anar-se 'n a qualsevol lloc amb tal de que no la sentissen plorar; si s' embrutava, encara no acabada de rentar i de mu-

dar-li ets drapets, altra gracia, porque aixó ho feia, no per una necessitat corporal, sinó p' es gust que passava de que la rentassen i mudassen; i per aquest estil, no 'n volgueu sebrer ni sentir.

Va creixer s' infant, sempre fent graciositats; estirava ets bigots a son pare fins arrancar-li sovint bastants de pels; li punyia dins ets nis; li desfeia es llas de sa corbata; s' asseia damunt es seu capell deixant-le hi planxat de nou. A sa mare li buidava, cada vegada que la poria atrapar, sa capseta d' ets polvos escampant-los per tot arreu; amb un dos per tres ja li havia romput qualque botilet d' essencies, perfumant així tota sa casa; no tenia cap reparo amb esqueixar-li qualsevol prenda per fer un vestidet per ses nines (que en tenia ben moltes i de moltes castes); assegudeta a sa taula, sobre tot si hei havia algú convidat, era cosa de veurer i sentir ses graciosidats qu' amollava; no deixava mai de trabucar es tasseton d' es vi, i no sempre damunt ses estoives, sinó damunt es vestit d' es convidat que tenia més aprop.

Torná més grandeta, i com ets seus pares l' estimaven tant, no pogueren consentir a enviar-la a sa costura, i aixó que n' hi havia una de molt bona i anomenada dins aquella població; però sa mestra, que era una santa dona, monja de no sé quina ordre, no havia entrada per s' ui dret a sa mare de sa nina, cabalment porque tenia sa desgracia d' esser bisca, i en vista de tant gros defècte, no volgué de cap manera que sa nina hei ansá, no fos cosa que ella també arribás a mirar amb sos nis entreveusats.

Més envant na Merceditas volgué anar an es col·legi per jugar i fer es loco amb ses altres nines; però com aixó no poria esser, tot era mudar de col·legis; cada parel de mesos, un de nou, i d' aquesta manera passaren ets anys i sa nina no sabia res, ni de lletra ni menos de feina de cap casta, fins que després de moltes reflexions d' un tio, jermá de son pare, i després de pensar-hi molt i de molts de plors i jamecs, l' enviaren a un col·legi de molta fama, d' aquests montats a l' última moda (perque amb aixó també n' hi ha de modes) a una ciutat bastant enfóra, amb sa condició expressa de que cada dia sa Secretaria d' es col·legi havia d' enviar una postal dignent s' estat de salut de sa nina; en lo tocant a s' instrucció no hei importava, ja ho veurien quant tornaria p' es punt de Pasco, que era es de més aprop.

Però ¡cal! no hi va arribar an aquest punt; amb molta dificultat varen poder la tenir dins aquella presó (així anomenava sa mare es col·legi) més enllá de quinze dies; si no la treven tan aviat, l' haurien tornada tísica, talment tísica! Allò no era agontador; aixecarse tan demati? (a les sis i mitja), berenar de café amb llet o xocolata amb un panet o ensalmada i a lo més un parel d' ous frits? i aquell dinar sense poder demanar un' altra cosa si no li agradava lo que se servia, com solia esser casi sempre? No, no, allò no podia durar més i no va durar.

Li cercarén una mestra qu' anás a donar-li lliçó a ca-seva; aquesta bona senyora, fós per por de disgustar els pares, fós porque no 'n sabia pus, no 'n va treurer res de bò, dexant-li passar tots els capritxos. Per aixó, per més que rebé lliçons de *richelieu*, punt

inglès i altres labors per l' estil, no va esser capás d' acabar mai cap feina. Un mestre de piano, després de molts de mesos de dar-li lliçó, la va deixar amb disposició de començar a tocar sis o set valsos y massurcas perdent es compás dues o tres vegades a cada retxa, no havent-hi medi d' arribar mai a sa segona part. De pintura també en va aprendre un poc; pinta aucells tots vermeis i flors indefinibles damunt vidre o satí i postals modernistes que ningú sab lo que volen esser; amb una paraula, sa mare, que se 'n enten molt de totes aquestes coses, diu que no n' hi ha cap a n' es poble que sapia tant com ella i que per aixó tot lo dia está enrevoltada d' amigues que hi van porque 'ls enseny qualque cosa de ses moltes que sab.

I, efectivament, dues o tres, tant caps de gri com ella, no la deixen mai, no per aprendre res de bò, sinó per parlar d' enamorats, novel·les i modes i anar-se 'n a passetjar sensa dir mai per ont ni fins quant ni amb qui.

Induptionablement na Merceditas es una verdadera notabilitat i segurament dins el seu sexe n' hi trobariem moltes més; pero, i entre ets homos? que no n' hi trobariem també? Ja ho crech que sí! Ell qu' es porgamor fés rodá conforme es garbell i n' hi veuriam ben molts que farían es caramullet.

I. PLANAS.

Novembre de 1916.

EPIGRAMES

Per casar-se en Miquèl Bòu
Vol una atlots decent;
Una 'n sé, an es Coll d' es Vent,
Que ja 'n té... ¡moranta nou!

A n' En Salvadó Marranxes,
Brutot, com un animal,
Li diuen sempre en plural:
«Don Quijote de las Manchass».

SEBASTIÀ BARCELÓ.

ENDEVINAIA

Xemenea ben prima,
Fogó més ample;
Llanya de molt enfóra,
Fum que devalla;
Capellet a les fosques
Que aguanten barres...
Ja basta porque 'm digas
s' endevinaia.

P.

(Sa solusió an es número pròxim).

Solusió de sa endevinaia d' es número anterior:

UNES ESTISOBRES.

Folletí del SOLLER

-1-

UN DURO A COMPTE I MITAT

En Jordi es un atlot de catorze anys, brut, espellissat, sense jac ni sabates, i amb un cap que pareix una grapada de serro sense escaldar ni pentinar.

Camina cap baix, fuitx de la gent i més encara del altres atlots, per por de pedres. Es com un cá estern i pobre que va amb la coua entre les cames i sense que li llesca cap mica el pel.

La seua mirada es penetrant i desconfiada i la seua fesomia la d' un sull que no ha sabut cridar-se les simpaties de ningú.

Si els municipals el troban, el miran de mal ull, com qui dir «mal pelatge dus», però el deixan passar porque no 'l coneixen, ni recordan haver-lo vist ni agafat mai.

Encara que en Jordi sia un nin, amb la llet en els morros, com solem dir, sabeu que n' ha vistés ja de verdes i de madures en aquest món! Ell se recorda bé de que quant era petit, ca-seua era una caseta alegre i més neta qu' un ivòri; aont hei botava, jugant i cantant, com si hagués

estat dins una gabia, un canariet hermos, que era sa mare, que també sempre cantava. Allà hei compareixia tres pics cada dia per berenar, dinar i jeure un homo jove, guapo, alt, amb mostatxos rossos i ulls blaus; amb un color sà per la cara i una pell forta per les mans. Aquest homo cada vegada que arribava besava en Jordi, li donava un rollet o un caramello o qualca jugueta; i quant se 'n anava el tornava besar, riguent i dient-li: «fill meu, sies bon atlotet». Se recorda també d' un dia que va veure sa mare que se arrebasava els cabells; i les veinades i amigues li tenien els braços i ploravan amb ella. En Jordi estava amagat darrera la porta de ca-seua, i va veure son pare estès i groc dins una caixa negra i llarga; i els seus amics el se 'n dugueren, i no 'l tornaren mai més. Desde aquell dia no sentí cantar pus el canari de sa mare, sinó que la veia plorar molt sovint; i les besades que li donava eran amargues com a fèl i no l' aconortavan cap mica. Se recorda també de que a poc a poc va veure desapareixe de dins sa alegre caseta un cantarano de caoba, i dues taules de noguer, i dos matalassos, i mitja dotzena de cadires de poll, i tots els quadrets que hei havia penjants per la

paret. Tampoc ha olvidat que un dia se mudaren a una casa més petita i més fosca, i que allà no hi tenian llit, ni plats, ni res més que una màfaga de palla, posada en terra demunt una estora vella, una olla i un plat comú i dues culleres de fusta. Ell jeia amb sa mare, i quant aquesta s' aixecava abans de sortir el sol, s' en anava a la feina i ell se quedava tot-solet, i ja no la tornava a veure en tot lo dia. Succedé més tart que sa mare se posà tan prima, que arribà que no se aixecava del llit; i llavó era ell, pobre nin, que sortia a captar una mica de pa per sa mare.

Fa pocs dies qu' un horabaixa la va veure estesa i amb els ulls esglaiats i amb el mateix color que tenia son pare dins la caixa negra; i els veinats també la s' en dugueren dins la mateixa caixa, i quan tornaren pegaren foc a la màfaga. Llavó comprengué en Jordi que tampoc tornaria sa mare, lo mateix que son pare, i resolué fugir de ca-seua.

Prengué un camí sense sebre aont el menaria i ara mateix ha acabat d' arribar a una ciutat déu vegades més gran que aquella vila aont s' havia criat.

Per aixó camina cap baix i fuitx de la gent. Per aixó no 'l coneixen encare els municipals, ni els empleats de policia.

Més: ¿què deu pensar fer aquell capet seu, esflorat, dins aquesta capital esterna, aont no coneix ningú? Ell, ni sisquera heu sab. En tenir fam demanarà llimosna, així com l' hei va ensenyar sa mare; i en esser el vespre dormirà demunt un padris d' un passeig que ha vist a l' entrada d' aquella població.

Cansat de correr carrers i d' embaiar-se devant cent botigues, arriba una hora en que no se pot agontar dret de desanat, i resol demanar un poc de pa a un senyor que veu darrera el taulell d' una botiga de ferreteria, que está contant doblers i escrivint a un libre.

—¡Senyor! (li diu amb cara vergonyosa). Fassa 'm un poc de caritat, per amor de Deu.

—¡Caritat! (contesta). ¿I tú, un atlot ja fet, demanes llimosna? Feina i no llimosna has de cercar tú, ja que ton pare i ta mare no 't cuidan, ni te crían així com deurían.

—Són morts, (contestà l' atlot amb una veu fosca i trista, acompanyada d' un esclat i un singlot que no tenia consol, i que va interessar a aquell senyor de lo més a favor séu).

(Seguirá)



Sección Necrológica

Nuestro paisano y querido amigo don Gabriel Bibiloni, residente en Lyon, nos escribe con fecha 6 del actual las siguientes líneas, dedicadas al fallecimiento ocurrido en aquella ciudad de un compatriota nuestro:

«En la mañana del día 3 del corriente, falleció en esta ciudad, después de aguda dolencia sufrida con resignación cristiana, a la edad de 64 años, nuestro estimado amigo el comerciante don Ramón Colom y Escalas natural de Sóller.

Era el finado hombre afable y bondadoso, que sabía captar las simpatías de todos cuantos le trataban.

El entierro tuvo lugar el día 5 a las tres de la tarde. Después del acto religioso celebrado en la iglesia del Santísimo Sacramento, fué conducido al cementerio de la Guillotièrre el cadáver del finado. Del coche fúnebre colgaban hermosas coronas de flores artificiales, distinguiéndose una de la colonia española con anchas cintas de colores amarillos y encarnados.

Presidió el duelo la familia del difunto, y al acto asistieron muchos amigos del difunto y una nutrida representación de la colonia española, con el estandarte de la sociedad «La Protectora», de la que era el Sr. Colom fundador.

Descanse en paz el alma de éste y reciban los que le lloran el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

* *

Victima de aguda dolencia falleció el jueves, día 15 de los corrientes, confortada con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica, la virtuosa señora, toda bondad y mansedumbre, doña María Margarita Moragues y Billón, amante esposa y cariñosa madre, respectivamente, de nuestros antiguos y muy estimados amigos don Pedro Antonio Ripoll y Estados, y Revdo. don Pedro Lucas, doña Magdalena y don Francisco.

Baja al sepulcro la distinguida señora a los 80 años de su edad, dejando apenados no sólo a sus deudos queridos sino que a cuantos la trataron. No es extraño estando adornada su alma de tan bellas cualidades que haya sido en esta ciudad muy sentida su muerte.

Por la señorial casa Ripoll desfiló ayer durante todo el día numerosa concurrencia, y lo mismo anoche y esta mañana, después del rosario que precedió a la conducción del cadáver al cementerio y después de los suntuosos funerales que se han celebrado en la Parroquia en sufragio del alma de la finada.

Habían sido colocados los despojos mortales de la señora Moragues en rico féretro y la capilla de la casa fué convertida en capilla ardiente. En ésta, de cuerpo presente, se celebraron ayer cuatro misas, y por la noche, congregados en la vasta sala el clero parroquial con cruz alzada y numerosos amigos y conocidos de la familia Ripoll, que llenaban igualmente otros salones y el zaguán, rezóse, también de cuerpo presente, el rosario. En la procesión del entierro alternó la música de capilla con el clero en el canto del *Miserere*.

Unimos nuestras preces a las de la Iglesia y de la familia para pedir a Dios para la anciana señora un puesto en la celeste mansión, y pedimos igualmente para los atribulados esposo, hijos, hija política y demás que lloran esta irreparable pérdida—a quienes acompañamos en el sentimiento—el bálsamo de la resignación cristiana que cicatrice la profunda herida que deja aquella abierta en su corazón.

* *

Resignación y consuelo pedimos igualmente a Dios para nuestra distinguida paisana doña María Marqués Frontera, para sus hijos, en especial nuestro estimado colaborador y amigo don Juan Pons, para su hermano el médico mu-

nicipal de esta ciudad don Juan, para su hermano político don Manuel Guasp y demás justamente atribulados por la pérdida cruel de su esposo, padre y hermano político, etc. don Felix Pons y Pons que falleció ayer en Palma, después de larga y penosísima enfermedad, confortado con los Santos Sacramentos y habiendo recibido la apostólica bendición.

Esta mañana, a las diez, se ha rezado el rosario en el oratorio de San Pedro y San Bernardo, y seguidamente en la santa iglesia Catedral Basílica se ha celebrado el funeral por el eterno descanso del alma del finado, habiéndose verificado después la conducción del cadáver a la última morada, actos todos muy concurridos y a los que han asistido también desde esta ciudad numerosas personas amigas de la apenada familia.

El premio de los Justos pedimos a Dios para el alma de nuestro infortunado amigo, y a los amantes seres que su pérdida lloran les enviamos desde estas columnas la expresión de nuestro más sentido pésame.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del día 23 de Enero

Se celebró bajo la presidencia del señor Alcalde y a la misma asistieron los señores concejales don Jaime Morell, don Andrés Bullán, don Ramón Coll y D. Miguel Colom.

Fuè leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se concedieron permisos a diferentes vecinos para verificar obras particulares que lo habían solicitado.

Se dió cuenta de que las listas de mayores contribuyentes que tienen derecho a elegir compromisarios para la elección de Senadores, han permanecido expuestas al público a efectos de reclamación todo el tiempo que destina la Ley electoral, no habiéndose producido ninguna. Enterada la Corporación acordó publicarlas con carácter definitivo.

Hallándose inservible uno de los caballos del servicio fúnebre, se acordó su sustitución, delegando para efectuarla a los señores Presidente y Forteza.

De las averiguaciones hechas para venir en conocimiento del importe de la piedra de las canteras de Binisalem para la construcción de las escalinatas del ensanche del cementerio católico, resulta que no hay diferencia de precio entre aquella y la de esta localidad. En su vista, la Corporación acordó encargar al arquitecto don José Alomar autor del proyecto y director de las obras la formación del pliego de condiciones y presupuesto para contratar la construcción de estas escalinatas mediante la correspondiente subasta; tomando por base la piedra del país.

Con objeto de tener bien atendido el servicio de limpieza de las alcantarillas, se acordó gratificar al acequero del ramal del Puig d' en Ramis con cincuenta céntimos de peseta semanales para que cuide de verter agua suficiente en las alcantarillas de la parte oriental de la población para durante todo el tiempo que no se emplea ésta en el riego de fincas; y para el verano, o sea cuando el agua se destina a riego, se faculte al señor Alcalde para que arriende la que considere necesaria para llenar este servicio.

El señor Presidente manifestó que el nuevo recaudador de arbitrios le había comunicado que la casita de madera instalada en la calle del Viento propiedad de Juan Pons y Ferrer no devengaba arbitrios por el concepto de ocupación de la vía pública, cuyo emplazamiento ocupa cuatro metros; lo que sometía a la Corporación para que fijase el estipendio que ha de satisfacer. El señor Colom (don Miguel) pidió se esperase tratar este asunto a que estuviese presente el señor Puig, durante cuya Alcaldía se instaló esta casita.

Cultos Sagrados

En la iglesia Parroquial.—Mañana, domingo, día 18. Por la mañana, a las seis, se dará principio a la solemne Oración de Cuarenta Horas que el apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús en desagravio de las ofensas e ingratitudes que recibe de los hombres, siendo a las seis la exposición de S. D. M. A las siete Misa de Comunión general para los fines de la entronización del Deífico Corazón en el Hogar. A las nueve y media se cantará Horas menores. A las diez y cuarto la Misa mayor con

JUVENTUD ETERNA se consigue usando el AGUA TRIUNFAL PROGRESIVA.

La única verdad para hacer desaparecer las canas. Se garantiza no contener nitrato de plata ni sustancia alguna nociva para la salud. No mancha el cutis ni la ropa.

PRECIO: 5 PESETAS FRASCO.

De venta en PALMA: en la Perfumería Inglesa, Cadena 6—Perfumería La Oriental, Quint 1 y 3—Perfumería de D. Lucas Canals, Brossa 10, y en SOLLER, Hermanas Estados, Plaza Constitución 16 y en la Perfumería La Artística, Luna 5 y en todas las principales perfumerías de España.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedente de los manantiales Vichy Catalán, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre Sociedad anónima Vichy Catalán, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

música, en la que predicará el Rdo. Sr. don Antonio Artigues. A las dos y media de la tarde, los actos del rezo divino. A las cuatro, se continuará la devoción de los siete domingos en honor del Patriarca San José. A las seis y media, Rosario; acto seguido se empezará un triduo con sermón por el mencionado orador, renovación de la Consagración de las familias, y después la Reserva.

Lunes, día 19.—Exposición a las seis y media, seguida de Misa matinal. A las nueve y media, Horas menores y la Misa mayor. A las tres y media de la tarde, Vísperas, Completas y Maitines. A las seis y media, Rosario y continuación del triduo, y después la Reserva.

Martes, día 20.—Exposición a las seis y media con Misa matinal. A las nueve y media, Horas menores y la Misa mayor con sermón por el mentado orador. A las tres y media de la tarde, los actos del rezo divino. A las seis y media, Rosario y conclusión del triduo y la Reserva precedida de procesión y Te-Deum.

Miércoles, día 21.—A las nueve de la mañana se rezará Horas menores y acto seguido tendrá lugar la bendición e imposición de cenizas, y la Misa mayor. Al anochecer, rosario y se principiará el sermón cuaresmal por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J.

Viernes, día 23.—A las tres y cuarto de la tarde, se practicará la devoción del *Via-Crucis*; al anochecer, rosario y se comenzará el quincenario de la Sangre con sermón cuaresmal por el P. Pascual, S. J.

Sábado, día 24.—Al anochecer, rosario y el quincenario de la Sangre con sermón cuaresmal por el mentado orador.

En la iglesia de N.ª S.ª de la Visitación.—Mañana, domingo, día 18. Por la tarde, los Terciarios tendrán su reunión mensual. A las cuatro y media, Corona, Plática e inmediatamente se vestirá el escapulario y cordón a los que quieran ingresar en el Orden 3.ª y serán admitidos a la profesión los que han cumplido el año de noviciado.

Miércoles, día 21 y Viernes día 23.—A las cuatro y media de la tarde se practicará el ejercicio del *Via-Crucis*.

Subasta pública

Por acuerdo del Consejo de familia que entiende en la tutela de la incapacitada María Busquets y Sastre, se saca a pública subasta una finca-olivar, sita en el término de Fornalutx, llamada «Ca'n Cambuix», de cabida un cuartón cuarenta y ocho destres, poco más o menos, para el día 13 de Febrero próximo, a las diez, en el despacho Notaría de D. Pedro Alcover, en Sóller, bajo el tipo y condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Fornalutx, 29 de Enero de 1917.—El tutor, Jaime Busquets.

Banco de Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, queda abierto todos los días laborables, de 9 a 12 el pago del dividendo activo de 16 pesetas por acción, fijado en la General Ordinaria del día de ayer.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 22 de Enero de 1917.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

SÍNDICATO AGRÍCOLA SOLLERENSE

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y a tenor de lo prevenido en el artículo 10 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a Junta General ordinaria para el día 18 del corriente más a las cinco de la tarde, en primera convocatoria; y en segunda, una hora después, caso de no haber concurrido a la primera número suficiente de socios.

Sóller 7 Febrero de 1917.—El Presidente, Bartolomé Coll.

FERROCARRIL DE SOLLER

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y a los efectos del art. 18 de los Estatutos, se convoca a la Junta General ordinaria de accionistas para la reunión que tendrá lugar el día 25 del actual, a las diez de la mañana, en en el local social.

Todos los accionistas que deseen concurrir a la misma deberán solicitar papeleta de asistencia y depositar, a la vez, sus acciones en la caja de la Sociedad con veinticuatro horas de anticipación a la señalada para la Junta, según prescribe el art. 20.

Sóller 10 de Febrero de 1917.—El Presidente, Juan Puig.—Por A. de la J. G. Jaime Torrens, Secretario.

Lira Sollerense

Habiendo fijado definitivamente su residencia en esta ciudad el director de la banda y profesor de la escuela municipal de música que funciona bajo los auspicios de esta Asociación, D. Miguel Oliver Bauzá, en lo sucesivo las clases de solfeo en dicha escuela serán diarias, haciéndose extensiva la enseñanza musical a la juventud femenina de esta localidad.

Continuará, pues, dándose esta enseñanza a los niños y a los jóvenes en los mismos días que hasta aquí, esto es, los lunes, miércoles y viernes, de cinco y media a siete de la tarde; y se dará a las niñas y a las jóvenes los martes, jueves y sábados a las mismas horas. Desde las siete, en todos los días laborables, podrán asistir a clase los que deseen aprender a tocar algún instrumento para ingresar en la banda de música de la Sociedad.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio para conocimiento de los padres de familia, y de todos los demás vecinos de uno y otro sexo que a las mencionadas clases deseen concurrir.

Sóller 15 de Febrero de 1917.—El Presidente, J. Marqués Arbona.

MARÍTIMA SOLLERENSE

En cumplimiento de lo que previenen los artículos 18 y 19 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a Junta General para el domingo día 18 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de la Compañía, calle del Príncipe n.º 24, debiendo los accionistas, para asistir a ella, depositar en dichas oficinas por lo menos con veinte y cuatro horas de anticipación sus acciones y recoger la correspondiente papeleta de entrada.

Sóller 2 de Febrero de 1917.—El Presidente, Guíllermo Colom.

MAISON FONDÉE EN 1910

Expeditions de toute sorte de fruits et primeurs

Cérises, bigarreau, peches, abricots, tomates, choux-fleurs
spécialité de melons verts qualité espagnole
et de melons de poche, piments d'Espagne**COLOM FRERES et SEGURA**24 Rue Vieux Sextier—**AVIGNON**—(Vaucluse)Télégrames: COLOM-SEGURA, **AVIGNON**—Téléphone 4-77**BON MARCHÉ**
JUAN URGELLÉS

Grandes almacenes de novedades para Señora y Caballero

Se han recibido las últimas creaciones de la Moda para **OTOÑO é INVIERNO**

Gran surtido de Abrigos para Señora y niña.

Vestidos Sastre y fantasía á medida.

Llevar el nombre de este establecimiento en la etiqueta de sus Vestidos
y Abrigos es una garantía de su buen gusto y novedad.Esta Casa no anuncia ni promete, sino que afirma y demuestra
que es la que presenta el más variado y nuevo surtido de géneros para
abrigos y vestidos.PRECIO FIJO PLAZA DEL MERCADO **PALMA**

Comisión, Exportación é Importación

CARDELL HermanosQuai de Célestins, 10.—**LYON**.Expedición al por mayor de todas clases de frutos y legumbres del país.
Naranja, mandarina y toda clase de frutos secos.Telegramas: **Cardell**—**LYON**.Sucursal en **LE THOR** (Vaucluse)Para la expedición de uva de mesa y vendimias por vagones completos
y demás.Telegramas: **Cardell**—**LE THOR**.Sucursal en **ALCIRA** (Valencia)Para la expedición de naranja, mandarina y uva moscatel
Frutos superiores.= Carcagente = = Alcira = = Puebla Larga
Telegramas: **Cardell**—**ALCIRA**.**COMISION, IMPORTACION, EXPORTACION****EXPEDICIONES AL POR MAYOR**

de toda clase de frutos y legumbres del país.

Naranjas, mandarinas y limones.

FRANCISCO FIOL y HermanosRue des Clercs 11, **VIENNE**—(Isère)Telegramas: **FIOL**—**VIENNE**—(Isère). **TELÉFONO 2-87****CASA EN ALCIRA** (Valencia) para la expedición de naranja y mandarinaTELEGRAMAS Y CORRESPONDENCIA: **FIOL-ALCIRA****LA MUNDIAL****SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS**

Administradora de Cooperativas-Mútuas y Asociaciones de Previsión y Ahorro

SEGUROS MÚTUOS DE VIDA.—SUPERVIVENCIA.—PREVISIÓN
Y AHORRO.—SEGUROS DE GANADO.

Autorizada por Reales órdenes de 8 Julio 1909 y 1.º Abril 1912

EFECTUADOS LOS DEPÓSITOS NECESARIOS CON ARREGLO Á LA LEY Y AL REGLAMENTO DE SEGUROS

DIRECTOR REGIONAL DE CATALUÑA Y BALEARES**D. BARTOLOMÉ FERNANDEZ Y FERNANDEZ**, Cortes, 558, 1.º—**BARCELONA**Inspector general en Baleares: **D. FRANCISCO BENAGES FLORENZA**Representante cobrador en Sóller: **D. Benito Pascual Casasnovas**, Romaguera, 16**ISLEÑA MARÍTIMA****COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES**

Servicio oficial de Comunicaciones Marítimas rápidas y regulares

entre las Islas Baleares, Península, Extranjero y viceversa

«Salidas fijas de Palma para Marsella»

Todos los Domingos á las 9 mañana

«Salidas fijas de Marsella para Palma»

Todos los Miércoles á las 8 mañana

CONSIGNATARIOS**ALICANTE**. «Islaña Marítima», (Sucursal) Bilbao, 4.**ARGEL**. Sres. Sitjes Hermanos.**BARCELONA**. «Islaña Marítima», R. Sta. Mónica, 29.**MARSELLA**. Sres. Mayol, Brunet y C.ª Rue République**VALENCIA-GRAO**. D. Juan Domingo.**IBIZA**. Sres. Wallis y C.ª**Vapores de 1.º clase: Rey Jaime I - Rey Jaime II - Miramar****- Bellver - Mallorca - Balear - Cataluña - Lulio - Isleño -****Ciudad de Palma - Formentera**Servicios combinados á fort-fait en conocimientos directos para los principales puertos de
Inglaterra, Alemania, Bélgica, Holanda, Dinamarca, Suecia, Canadá y para todos los que
concurren los vapores de la *Transatlántica Española* y de la *Compañía Correos de Africa*.

Domicilio social: Palma de Mallorca.— Dirección telegráfica: Marítima-Palma

❖ ❖ **Papel y sobres de todas clases** ❖ ❖

Se hallan en venta a precios económicos

En «La Sinceridad», San Bartolomé, 17.—**SOLLER****Hotel-Restaurant 'Marina'**
Martín CarcasonaEl más cerca de las estaciones: Jun-
to al Muelle: Habitaciones para fa-
milias y particulares: Esmerado ser-
vicio á carta y á cubierto: Cuarto
de baño, timbres y luz eléctrica en
todos los departamentos de la casa:
Intérprete á la llegada de los tren-
es y vapores. :: :: :: :: :: :: :: ::

: Teléfono 2869 :

Plaza Palacio, 10-BARCELONA**BERNARDO ARBONA et ses fils****Importation - Exportation****FRUITS FRAIS**, secs et primeursMaison principale á **MARSEILLE**: 28, Cours JulienTéléph. 15-04—Télégrammes: **ABÉDÉ MARSEILLE**Succursale á **LAS PALMAS**: 28, Domingo J. NavarroTélégrammes: **ABÉDÉ LAS PALMAS****PARIS**

Maison de Commission et d'Expéditions

BANANES, FRUITS SECS, FRAIS, LÉGUMES8 et 10, Rue Berger—Télégrammes: **ARBONA-PARIS**—Téléphone: Central 08-85

Exportación de Pasas y Vinos Finos

BERNARDO GONZÁLEZ

SUCESOR DE

PABLO DELOR
MÁLAGA**CASA FUNDADA EN 1863**Se suplica á los comerciantes españoles estable-
cidos en el extranjero, consulten á esta casa antes
de comprar.

MAISON D'EXPEDITIONS ET COMMISSIONS

Michel CASASNOVAS

55, Place des Capucins, 55

SUCCURSALE: Cours St. Jean, 73

Especialité en Bananes, Oranges, Mandarines,
Citrons et Fruits secs de Toutes sortes

Adresse Télégraphique - Casasnovas - Capucins, 55 - BORDEAUX
TÉLÉPHONE 1106

TRANSPORTES TERRESTRES Y MARÍTIMOS

LA SOLLERENSE

JOSE COLL

Casa Principal en CERBÈRE

Corresponsales (CETTE: Francois Solatjes - Rue Lazone Carnot, 1
BARCELONA: Sebastián Rubinoso - Plaza Palacio, 2

ADUANAS, COMISION, CONSIGNACION, TRANSITO
Agencia especial para el transbordo y la reexpedición de frutos y primeurs
SERVICIO RÁPIDO Y ECONÓMICO

Teléfono: Cèrbere, 1.09 || Telegramas: José Coll - CERBERE.
Cette, 0.00 || SOLATGES-CETTE.

Vicente Giner

CARCAGENTE
(Valencia)

TELEGRAMAS: GINER-CARCAGENTE

EXPORTACION:

Naranjas, Mandarinas y Limones

Frutos escogidos ♦♦ Lo mejor del país

Envío de precios corrientes sobre demanda

Se admiten suscripciones a todas las revistas y periódicos en
LA SINCERIDAD.—Calle de S. Bartolomé, 17.—SOLLER

Maison BERNARDO RIPOLL

Fundée en 1828

11, Rue de la République, 11—PERIGÜEUX (Dordogne)

Expéditions par wagons et en sacs de

Noix, Chataignes et Marrons

Spécialité de colis-postaux de 10 kilos

Téléphone, 0.87 * Adresse Télégraphique: RIPOLL Périgueux

Expéditions pour la France et l'Étranger

Expéditions pour la France et l'Étranger

LAVADO Y PLANCHADO "HIGIENE,"

SECCION ESPECIAL PARA

CUELLOS, PUÑOS Y CAMISAS

:: :: Primera y única casa en Mallorca :: ::

DIRECCIÓN Y TALLERES:

SAN MAGIN, 211, Interior (Sta. Catalina. — PALMA

SUCURSAL:—Hermanas Estades, Plaza de la Constitución.—(SOLLER).

IMPRESA Y LIBRERIA

:: Confección de toda clase de trabajos tipográficos, de lujo y artísticos :: Obras, folletos, Periódicos :: Tarjetas, Besalamanos, Esquelas de defunción :: Circulares, Carnets, y sobres de todas clases :: Talonarios, Memorandums, Cheques, Participaciones de enlace, etc., etc. ::

OBJETOS DE ESCRITORIO * Encomendaciones de lujo y económicas

PLATERÍA

DE

RAFAEL CORTES

Calle del Príncipe n.º 13.—SOLLER

En este establecimiento, situado en la céntrica calle del Príncipe, encontrarán los sollerenses un completo y variado surtido en objetos de dicho ramo, todo a

PRECIOS ECONOMICOS

-- Especialidad en bolsos de plata para Señora, á --
PRECIOS DE FABRICA

Almacén de FRUTOS ESPAÑOLES

ESPECIALIDAD EN FRUTOS DE PRIMERA CALIDAD
AL POR MAYOR Y MENOR

MIGUEL RIPOLL:

Libourne—Place de l'Hôtel de Ville, 6—Libourne

Naranjas, Limones, Mandarinas, Granadas de España, Dátiles, Pasas, Uva fresca, Higos de Mallorca, Ciruelas — PRIMEURS DE ESPAÑA — Bananas, Ananas, Nueces, Avellanas, Cacahuetes, Castañas, Ajos, Cebollas, Charlotas

TELÉFONO, 131

MIGUEL BAUZÁ

Médico y Odontólogo

ÚNICO EN MALLORCA CON AMBOS TÍTULOS DE MADRID

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES ♦♦♦♦

♦♦♦♦ Y MEDICINA GENERAL

ESPECIALIDAD EN DENTADURAS DE ORO

Consulta todos los miércoles y domingos en Sóller:
Calle de Batach, n.º 19.

En Palma: Calle de San Francisco, n.º 18.

LA SINCERIDAD

Casa fundada en 1885

Calle San Bartolomé, 17. - SOLLER

COMISIONES, REPRESENTACIONES, IMPORTACIONES Y EXPEDICIONES

David March Frères

J. Ascheri & C.^{ie} Successeurs

Boulevard du Musée, 70. MARSEILLE—Teléfono n.º 37-82

TELEGRAMAS: MARCHPRIM MARSEILLE

Expediciones al por mayor de naranjas, mandarinas, limones, bananas, frutos secos, etc. Especialidad en primores de Argelia, España y del País.

Rapidez y Economía en todas las operaciones

SOLLER.—Imprenta de «La Sinceridad»